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★ ★

Ленин умел, как никто, видеть и великое 
и малое, предсказывать громаднейшие исто
рические переломы и в то же время учесть 
и использовать каждую маленькую деталь; он 
умел, когда нужно, бешено наступать и, когда 
нужно, отступать, чтобы готовить новое 
наступление.

(Из обращения ЦК РКП(б) партии ко всем 
трудящимся 22 января 1924 года).

С честью выполнять 
предмайские обязательства 

★ ★’ 
Свыше полутора нормБригада каменщиков, которой руководит И. Н. Лесанов, успешно справляется с I выполнением своих предмайских обязательств.На строительстве трехэтажного дома .\) 8 для трудящихся Уралмашзавода каменщики показывают высокое Стаханов, ское мастерство. В отдельные дни выработка каждого члена бригады составляла три с половиной кубометра кладки, что : соответствует 170 проц, нормы.| Благодаря применению нового монтажа лестниц на этой стройке, каменщики из- , бавились от работы по пробивке и за- ; кладке отверстий в лестничной клетке,

Стиль Вольде — ДмитриеваТри недели руководители бетонно-арматурного завода тт. Вольде и Дмитриев согласовывают и обещают вывести на жил- участок Машстроя 60 бетонных вкладышей, одну угловую и четыре линейных карнизных железобетонных плиты. И как обычно, все это время продолжают руководителей жилучастка «водить за нос».Однако серии обманов тг. Вольде и Дмитриева дорого обходятся строителям. На участке не могут закончить установку 

это позволило бригаде повысить проле- водительность труда.Бригада брала обязательства применить метод облегченной кладки со шлаковыми диафрагмами. Такой метод позволяет экономить 15 проц, шлакоблоков от общего объема кладки. Однако бригада не имеет возможности рзяться за выполнение этого обязательства, так как комбинат производственных предприятий не обеспечивает стройку тычковыми блоками. Также следует отметить, что недостаточное количество шлакоблоков на стройке часто сдер- живает темпы кладки. С, КОРОМЫСЛОВ, 
мастер.

стропил крыши дома № 1, не могут перевести кран на другой объект, это не дает возможности установить леса возле дворового фасада дома № 9, который строители обязались сдать в эксплоатацию к первомайскому празднику.Когда, наконец, заставят руководителей бетонно-арматурного завода изменить стиль работы?
Ф. АЛЕКСАНДРОВ.

Владимир Ильич Ленин. Претензии к постройкому

Великая сила идей ленинизмаСегодня, 22 апреля, пополняется 82 года со дня рождения Владимира Ильича Ленина — создателя большевистской партии, основателя первого в мире социалистического государства, величайшего гения революционной мысли и революционного действия.Велики заслуги Ленина перед трудящимися нашей Родины, перед трудящимися всего мира.Из года в год наше социалистическое Отечество добивается новых побед, которые являются ярким свидетельством преимуществ социалистического общества, построенного нашим героическим народом под руководством великой партии Ленина—Сталина.«Внуки наши, как диковинку, будут рассматривать документы и памятники эпохи ка!питалистическо1го строя, — говорил Ленин 33 года назад в своей проникновенной речи на Красной площади 1 мая 1919 года. — С трудом смогут они представить себе, каким образом могла находиться в частных руках торговля предметами первой необходимости, как могли принадлежать фабрики и заводы отдельным лицам, как мот один человек эксплуатировать другого, как могли существовать люди, не занимавшиеся трудом. До сих пор, как о сказке, говорили о том, что увидят дети наши, ио теперь, товарищи, •вы ясно видите, что заложенное нами здание социалистического общества — не утопия. Еще усерднее будут строить это здание наши дети».Советский народ претворил в жизнь гениальные ленинские предначертания, впервые в истории создал новое, социалистическое общество. Победа социализма в СССР — величайший триумф идей ленинизма.. В каждом новом успехе социалистического строительства, в каждом на

шем шаге вперед проявляется великая жизнеутверждающая сила •марксистско- ленинских идей.Партия Ленина—Сталина —. вдохновитель и организатор всех побед в борьбе за коммунизм. Она побеждала и побеждает потому, что во всей своей деятельности опа руководствуется великим учением Ленина — Сталина.«Со знаменем Ленина, — говорит товарищ Сталин, — победили мы в боях за Октябрьскую революцию.Со знаменем Ленина добились мы решающих успехов в борьбе за победу социалистического строительства».Под всепобеждающим знаменем Ленина, иод мудрым водительством товарища Сталина советский народ отстоял великие' I завоевания социализма и ныне успешно строит коммунистическое общество. Осуществляя величественную программу коммунистического строительства, советское государство последовательно проводит миролюбивую внешнюю политику. Наша Родина — оплот мира во всем мире. В своей последовательной и настойчивой борьбе за чир и безопасность народов Советский Союз исходит из ленинского руководящего положения о возможности мирного существования социалистической и капиталистической системы. «Впервые мысль о сотрудничестве двух систем, — указывает товарищ Сталин, — была высказана Лениным. Ленин — наш учитель, а мы, советские люди, — ученики Ленина. Мы никогда не отступали и не отступим от I указаний Ленина».Идеи ленинизма, получившие свое дальнейшее творческое развитие в трудах то- ; варища Сталина, завоевывают все новые миллионы последователей, оказывают все большее влияние на ход мировой революции.

Новая доска показателей висит возле здания вновь строящихся яслей для завода «Главэкскаватор». 17 апреля там были вписаны показатели за 10-е число.Когда мы спросили мастера тов. Нече- ухина, как же это получилось, он пожал плечами и обещал исправить положение.Мы поинтересовались предмайскими социалистическими договорами бригад строителей. Оказалось, что они лежат в другом стройуправлении—Заводстрое, их никто не проверяет.Наглядная агитация отсутствует, лишь на доме № 14 висят два предмайских лозунга.Председатель цехкома тов. Борешко объяснил это тем, что, когда они «делились», не успели захватить лозунгов побольше, а новое стройуправление, куда они влились, их лозунгами не снабдило.По существу получилось так, что тбв.
Повышать активность агитаторовБольшим упущением в агитационной работе парторганизации треста являлось то, что у нас не была организована систематическая учеба агитаторов. Бюро городского комитета партии указало парторганизации треста на этот недостаток и предложило создать в Свердловскпром- строе школу агитаторов.В школу зачислено 24 слушателя из коммунистов и беспартийного актива, но секретари цеховых 'партийных организаций, как видно, не поняли важности учебы агитаторов и в первый же день занятий школы не обеспечили явку слушателей.На первом занятии, которое состоялось 7 апреля, присутствовало всего лишь 9 слушателей. На занятия не явился ни один агитатор из парторганизации Завод- стрэя (заместитель секретаря партбюро тов. Зенкин), ремонтно-механического завода (секретарь парторганизации тов. Козлов), автобазы (секретарь парторгани

Борешко остался председателем цехкома в Заводстрое. а работает в другом стройуправлении. Естественно, что при таком положении он старается снять с себя ответственность.Странна позиция построечного комитета, а особенно тов. Ендржеевского, которому поручено руководить социалистическим соревнованием. По словам рабочих, его на участке не видят.— Он нас не тревожит!—говорят они с обидой.Коллектив предъявляет претензии; он хочет соревноваться вместе со всеми трудящимися, видеть ежедневно показатели своего труда на досках показателей и трёбует быстрее решить организационные вопросы по линии общественных организаций. чтобы знать своих профсоюзных руководителей.
Б. ИВАНОВ.

зации тов. Авдеев) и из других организаций.На этом занятии слушатели избрали старосту школы коммуниста тов. Голомолзина, но он не оправдал доверия товарищей и на второе занятие сам не явился. Следует отметить, что отдельные агитаторы, такие, как коммунисты тт. Пятков, Матеко, комсомолка тов. Груздева, активно включились в учебу и стали систематически проводить беседы среди рабочих.Секретари партийных; организаций должны серьезно заняться работой агитаторов. Агитационная работа среди строителей в дни предмайского соревнования должна быть поставлена таким образом, чтобы каждый рабочий был осведомлен о ходе соревнования, чтобы опыт лучших стахановцев стал достоянием Широких масс.
И. ХАРЛАМОВ, 

зам. секретаря партбюро.



Глет стахановцев СвердловскпромстрояНедавно в .клубе треста состоялся слет стахановцев. С докладом об итогах выполнения плана первого квартала и о ходе предмайского социалистического соревнования - выступил управляющий трестом тов. Лерман.— Строительные управления, — сказал докладчик, — в текущем го цу улучшили работу по сравнению с соответствующим периодом прошлого года. Производственный рост достиг 18 проц. Однако строительные управления в первом квартале не набрали темпов, необходимых для выполнения поставленных перед трестом задач. Из четырех управлений с выполнением плана первого квартала справился лишь Промстрой, выполнивший квартальный план на 101,3 проц. В целом по тресту план выполнен по генеральному подряду на 85 проц, и силами треста на 82,5 проц.В первом квартале в стройуправлениях проделана некоторая работа по снижению стоимости строительства. Управления Промстрой и Машстрой добились рентабельной работы, хотя и не справились с выполнением плана по снижению стоимости. По. строительное управление Зав ; строй.и строительство: жилья для завода «Урадэлектроаппарат» продолжали работать убыточно. В результате за первый квартал трест допустил удорожание на 1,1 проц.Совершенно неудовлетворительно обстоит дело с вводом в эксплоатацию жилых объектов. Пз 6,5 тысячи квадратных метров жилплощади, которую трест должен был сдать в эксплоатацию в первом квартале по заданию министерства, сдано всего лишь 1800 квадратных метров.Работа строительных управлений зависела, прежде всего, от обеспеченности материалами, деталями и полуфабрикатами.Как же наши производственные предприятия выполняли заказы строек?Комбинат производственных предприятий в первом квартале текущего года увеличил выпуск продукции по сравнению с первым кварталом 1951 г. Предприятия справились с выполнением плана выпуска продукции по номенклатуре, а по отдельным позициям значительно перевыполнили-план.Однако по выпуску большинства изделий комбинат не справился с выполнением задания министерства. Задание министерства по выпуску шлакоблоков выполнено на 66,2 проц., по выпуску железобетонных изделий — на 112 пред., по добыче песка—на 128 проц., бутового камня — на 106,8 проц. Не выполнено задание министерства по выпуску переплетов, дверей, пиломатериала;Если железобетонными изделиями, песком, бутовым камнем стройки были полностью обеспечены, то недостаточный выпуск шлакоблоков, щебня, дверей, пилома-
К вопросу индустриализации 

строительстваВ нашем тресте имеются большие возможности по проведению дальнейшей индустриализации строительства. Однако эти возможности используются неудовлетворительно. На предприятиях КПП слабо борются за укрупнение строительных дета-, лей, а с другой стороны, этими вопросами по-деловому не занимается ни один из -главных инженеров стройуправлений.Несколько месяцев- тому назад в газете «Свердловский строитель» был поднят вопрос о .том, чтобы на ДОКе была организована расторцовка шпунтовой доски и половых лаг, а также пакетирование этих изделий. Эффективность окончательной заготовки материала для полов в условиях цеха очевидна, но деревообделочный комбинат не получил еще ни от одного управления спецификацию на шпунтовку и лаги. На строительных участках попреж- нему продолжают распиливать шпунтовые доски ножовками, ошкуровывать однорез, антисептировать и расторцовывать лаги.Подобная косность должна быть нетерпима в нашем тресте. Для того, чтобы внедрить пакетирование погонажных изделий, необходимо установить стройуправлениям срок на выдачу спецификаций и по «т»даи этого срока запретить отпуск 

териала сдерживал темпы строительства.В настоящее время, после проведения целого ряда мероприятий ио усилению производственной базы треста, значительно повысился выпуск шлакоблоков, щебня и других важнейших материалов и изделий. Это дает возможность наверстать отставание, допущенное в первом квартале.Улучшили работу ремонтно-механический завод и машинопрокатная база, хотя оба эти предприятия до сих пор еще полностью не обеспечивают потребности строительства.Предприятия транспортной конторы выполнили государственный план первого квартала па 105,5 проц, и работали прибыльно.Итоги работы за первый квартал говорят о том, что предприятия стройуправления и хозяйства треста работают пока не на уровне задач, поставленных планом 1952 года. Перед коллективом треста стоит задача — в кратчайшие сроки наверстать недовыполнение плана первого квартала.Включаясь в предмайское социалистическое соревнование, коллективы подразделений треста взяли на себя повышенные социалистические обязательства, выполнение которых даст возможность завершить к 1 мая план четырех месяцев. Итоги первой половины - апреля характеризуются следующими показателями: месячный план по работам собственными силами выполнен за 15 дней на 45,5 проц. В апреле увеличился выпуск шлакоблоков. Месячный план по выпуску шлакоблоков выполнен за полмесяца на 47 проц. Увеличилась добыча каменной продукции: месячный план по щебню выполнен за 15 дней на 54 проц., по бутовому камню—на 71 проц. Однако еще плохо обстоит дело с производством столярных изделий, переплетов, дверей.Докладчик сказал о том, что рост, производства шлакоблоков и других материалов и изделии создает сейчас возможность для наращивания темпов строительства. В ближайшее время суточный выпуск шлакоблоков будет доведен до 20 тысяч штук камней. Это полностью обеспечит потребности строек,Управляющий в своем докладе указал на необходимость еще шире развернуть предмайское социалистическое соревнование. Он отметил, что в .соревновании у нас еще не изжиты элементы формализма, что хозяйственные руководители не принимают активного участия в организации действенного соцсоревнования. Докладчик назвал имена лучших свердловскпромстро- евцев, стахановцев—передовиков стройки, Он призвал участников слета всемерно распространять методы новаторов, шире популяризировать их стахановский опыт.По докладу развернулись прения. Рабочие, инженерно-технические работники делились с участниками слета своим трудо- 

нерасторцоваиной шпунтовки и лаг на участки.Монтаж междуэтажных перекрытий часто задерживает работы по каменной кладке стен. Для того, чтобы сократить время монтажа перекрытий на строящемся доме, руководители жилищного участка Машстроя решили производить сборку 'перекрытий на. площадке, а затем при помощи крана укладывать перекрытия целыми секциями. Но это решение строители не могут осуществить лишь из-за того, что балки и щиты перекрытий поступают на участок, в лучшем случае, к моменту окончания кладки этажа.Перекрытия санузлов на наших стройках монтируются из железобетонных плит. Многие инженерно-технические работники давно уже поняли целесообразность использования укрупненных плит. Имеется полная возможность изготовлять плиты размером, равный площади санузлов. Это бы совершенно упростило монтаж перекрытий в малых помещениях. Но, к сожалению, на стройках продолжают применять мелкоразмерные плиты. Ни одно строительное управление не составило еще спецификацию на укрупненные железобетонные плиты -перекрытий.

вым опытом, вносили ценные предложения.Рамщик ДОКа тов. Аникин в своем выступлении говорил о том, что на территории комбината неправильно организованы разгрузка и складирование леса. Деловую древесину заваливают дровами, поэтому приходится проделывать большую трудоемкую работу но очистке центральных покатов от древесины, ,не подлежащей распилу. Тов.. Аникин заявил, что в связи с беспорядками на лесобирже рамы работают не на полную мощность, 30—35 проц, рабочего времени механизмы простаивают. Недавно в лесопильном цехе организовали работу в три смены, но суточный распил леса от этого почти не увеличился, так как простои механизмов не изжиты. Если бы пилорамы использовались полностью, то увеличился бы суточный распил и вместе с тем отпала бы необходимость в трехсменной работе.О систематических срывах недельно-суточных графиков обеспечения строек материалами говорила в своем выступлении тов. Мартынова. Она также сказала о том, что руководство карьероуправления почти прекратило отгрузку щебня железнодорожным транспортом и настаивает на вывозке каменной продукции автомашинами, что совершенно нецелесообразно.Тов. Мартынова указала также на неудовлетворительную работу машинопрокатной базы. Начальник базы тов. Зельмин- ский не считается с социалистическими обязательствами строителей и часто вынуждает рабочих простаивать.О работе коллектива горняков Шарташ- ского каменного карьера рассказал в своем выступлении каменолом тов, Минабутди- нов. Он заявил, что благодаря механизации многих процессов, коллектив карьера добился выполнения плана первого квартала на 135 проц. В результате переоборудования дробильного хозяйства карьер увеличил выпуск щебенки. Если раньше суточный выпуск щебня составлял 80— 90 кубометров, то- теперь он увеличился до 120—<135 кубометров. Тов. Минабутдинов рассказал о новых станках ударно-канатного бурения, применив которые горняки смогли производить массовые взрывы в карьере и увеличить выпуск продукции.Для более широкого использования этих станков необходимо проложить около трех с половиной километров электролиний.Шоферы тт. Корякин и Кондаков указали в своих выступлениях па неправильное использование автотранспорта участками. Автомашины часто простаивают по вине руководителей бетонно-арматурного завода п машинопрокатной базы.В прениях также выступили тт. Элькин, Бронин, Морев, Федулов и другие. На слете было зачитано постановление построечного комитета об итогах социалистического соревнования за первый квартал.
Имеется возможность изготовлять деревянные перегородки размером «на всю комнату». Применение таких перегородок внесло бы большие изменения в характер строительства. Это новшество не находит применения на (площадках Свердловскпромстроя, ибо никто еще не произвел рас- I четов, не составил спецификации на изготовление укрупненных перегородок.На жилищном участке Машстроя недавно применен новый метод монтажа лестниц. Но дальше Машстроя это новшество пока ( не распространилось. А ведь каждый строительный участок имеет возможность | монтировать лестницы на один марш впереди фронта кладки.Совершенно очевидно, что инженерно- технические работники стройуправлений и, главным образом, производствеино-тех- - нические отделы совершенно недостаточно занимаются вопросами индустриализации строительства. Наши инженеры я техники заняты подчас не свойственными нм делами, как-то: «выколачивание» материалов с производственных предприятий. | Совершенно понятно, что если бы недель- ! но-суточные (графики стали у нас строго ; реальными, то и технические руководители строек получили бы возможность больше заниматься вопросами индустриализации и действительно смогли бы активно содейст- । вовать техническому прогрессу в- нашем ' тресте.

1 Л, ЛИН.

Рабкоровский рейд

Устранить недостатки 
е общежитии № 1В общежитии № 1 на Рабочем поселке живет около 200 девушек, работающих в различных стройуправлениях и хозяйствах треста.На-днях это общежитие посетила рейдовая бригада газеты «Свердловский строитель» в составе членов комитета ВЛ№М треста тт. Ганаева и Гаевой.Сегодня мы -публикуем материал рейдовой бригады, * $ $Ветхие, -мочальные матрацы, покрытые старыми простынями и одеялами, лежат на кроватях. Подушки и наволочки также не соответствует своему назначению. Стирать постельное белье девушки должны сами, но условий для этого не создано, в прачечной нет котла для кипячения белья, сушилка никем не охраняется, а поэтому есть случаи пропажи вещей. Выстирают девушки белье и сидят, караулят его до тех пор, пока оно не высохнет.Сухих дров для плиты нет. Жильцы вынуждены, придя с работы, пилить и колоть дрова сами. -Есть комнаты, в которых вместе с одинокими живут семейные. Так, в комнате № 27 к- работнице Заводстроя тов. Тигельман приехал сын. Эта семья живет в одной -комнате с девушками-одиночками. Такое же положение в комнате № 13 и других.Возле общежития гр<язно, комендант тов. Космовский, видимо, не видит этого. Многие живущие в этом доме высказывают желание: выйти всем коллективом и навести порядок, но их никто не организует на это дело.Много жалоб поступило на сторожа тов. Стельмах за ее грубость к девушкам и самоуправство.В общежитии отсутствует агитационно - массовая, воспитательная работа. Агитаторы здесь не бывают, руководители стройуправлений, где работают девушки, сюда не Заглядывают, не интересуются их жизнью. Более того, красный уголок заселен жильца-ми, и отпала возможность культурного отдыха. Жители дома давно просят начальника -ЖКО тов. Малахова провести общее собрание, где бы можно было вскрыть все недочеты, но последний почему-то от этого уклоняется.Для обеспечения нормальных условий сле-ду-ет немедленно провести общее собрание жильцов, открыть красный уголок, где организовать 2—3 кружка — рукоделья и другие, наладить проведение систематических бесед и лекций, регулярную читку газет и т. д. Необходимо очистить территорию возле дома. Тов. Малахову следует внимательно разобраться в жалобах на тов. Стельмах и призвать ее к порядку.Для трудящихся надо создать нормальные бытовые условия.

К. ГАЕВА, П. ГАНАЕВ, 
члены рейдовой бригады газеты 

«Свердловский строитель».

* Клуб Свердловскпромстроя ‘24 и 25 апреля )5 демонстрируется звуковой художественный фильм
! „МАЛЕНЬКАЯI МАМА“Начало вечерних сеансов ! в 7 ч. 30 мин. и в 9 ч. 15 мин. [ 
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